

Indicador Político



**POR CARLOS
RAMÍREZ**

HTTP://
INDICADORPOLITICO.MX
INDICADORPOLITI-
COMX@GMAIL.COM
@CARLOS RAMIREZH
CANAL YOUTUBE:
HTTPS://T.CO/2CCG-
M1SJGH

Edomex como clave para 2024; oposición carece de liderazgos

La aduana electoral de las elecciones de gobernador en Estado de México está adelantando una de las peores realidades políticas del corto plazo: la incapacidad de la oposición para construir acuerdos, alianzas o coaliciones, pero sobre todo por la ausencia de liderazgos políticos e intelectuales para confrontar a Morena.

Los tres líderes de la oposición --el priista Alejandro Moreno Cárdenas, el panista Marko Cortés y el perredista-chuchista Jesús Zambrano-- son meros administradores de franquicias y su principal prioridad no radica en construir una candidatura presidencial coalicionista, sino sólo gestionar nominaciones para cargos de gobernadores, senadores, diputados locales y federales y alcaldes.

A dos meses de las elecciones mexiquenses, las tendencias de votos no han podido alcanzar la ventaja de la candidata morenista Delfina Gómez y la aspirante prianredista Alejandra del Moral se quedó a la mitad del camino porque no supo darle algún valor político a su candidatura.

En el 2017, el candidato priista mexicano Alfredo del Mazo Maza perdió ante Morena, pero pudo rescatar la gubernatura con los votos adicionales del Partido Verde. Y en su gestión político-administrativa, Del Mazo nunca pudo salir de los límites del estado ni tampoco tuvo

la capacidad para potenciar el poder político y económico de la gubernatura para desparramarse por la República.

A dos meses de las elecciones mexiquenses, la coalición PRIANREDE ha carecido de movilidad, recursos, habilidad para el uso de programas sociales, discurso político, pensamiento estratégico, unidad partidista y sobre todo no ha sabido mostrar bases políticas suficientes que pudieran mandar el mensaje de que se trata de una coalición a la que debiera temerse en las presidenciales de 2024.

Una clave del fracaso de la coalición opositora en Edomex se exhibe en toda su dimensión en el golpe contundente del presidente nacional del PRI contra el expresidente Peña Nieto, exiliado en España, al destituir al coordinador de la bancada senatorial tricolor Miguel Ángel Osorio Chong, dejando el mensaje de que a la dirigencia priista sólo le interesa la acumulación de poder para el reparto de candidaturas en 2024.

Desde su nacimiento en 2020, la coalición PRIANREDE no ha podido elaborar



un discurso de interpretación de la crisis política mexicana y por lo tanto tampoco ha podido construir una propuesta político-ideológica que pudiera funcionar como factor de cohesión en las bases militantes de diferente posicionamiento. Para consolidar la candidatura de López Obrador en 2006 y 2012, Manuel Camacho Solís estructuró el mensaje ideológico de coalición opositora o Frente Amplio como una forma de entretejer militancias ideológicas diversas.

La actual coalición PRIANREDE para Edomex y la presidencial de 2024 está reproduciendo los mismos errores de la coalición PAN-PRD de 2018, cuando el panista conservador Ricardo Anaya nunca comprendió la posibilidad de unir extremos ideológicos a partir de un discurso de comprensión de la realidad, ni supo explicarles a los electores por qué la derecha y la izquierda se habían unido contra Morena.

Los indicios que estarían fijando la percepción del chasco que será el PRIANREDE en las elecciones mexiquenses y nacionales se perciben la incapacidad de los tres principales partidos de oposición para conjuntar a las diferentes organizaciones civiles de políticos destripados de los mismos partidos y que ahora se están disfrazando nada menos que de sociedad civil.

Las formaciones opositoras partidistas, civiles y de expolíticos destripados hasta hoy solo han dado el indicio de que se trata de la búsqueda de chambas electorales intermedias y menores, pero sin ninguna reflexión política que le explique a la sociedad las limitaciones de Morena y las posibilidades político-ideológicas de la oposición. La gran decepción opositora ha sido Jesús Zambrano, cuya formación en el materialismo marxista del viejo PCM le daba capacidad de reflexión teórica sobre la coyuntura de la realidad, pero sólo lo vemos tratando de cachar a priistas salinistas que tienen en su pasivo el asesinato de más de 500 perredistas durante el Gobierno de Salinas de Gortari.

La reflexión teórica de José Revueltas para demostrar en 1962 la inexistencia histórica del Partido Comunista Mexicano como partido de la vanguardia obrera puede servir para probar que la coalición PRIANREDE será un fracaso histórico.

Política para dummies: La política es la síntesis entre táctica y estrategia.

El contenido de esta columna es responsabilidad exclusiva del columnista y no del periódico que la publica.



Delfina Gómez, candidata de Morena en el Estado de México.



SIN PROTOCOLO

PRESIDENTE ENFERMO

JOEL SAUCEDO

El estado de salud del presidente Andrés Manuel López Obrador ha sido tema de conversación durante su mandato.

Al asumir el cargo arrastraba un infarto al miocardio, ocurrido en diciembre de 2013, motivo por el que se atendió en el Hospital Médica Sur.

En dos ocasiones se contagió de Covid, debido a que nunca estuvo de acuerdo en recomendar el uso de cubrebocas. Desde hace varios años ha tomado medicamentos. Antes de rendir protesta como presidente, César Yáñez era el responsable de los horarios para suministrárselos.

Fue hasta septiembre de 2022, cuando López Obrador admitió tener "varios padecimientos".

Lo anterior lo declaró después de que un ataque cibernético a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) reveló la lista de sus enfermedades.

A principios de enero de 2022 una ambulancia llegó de emergencia a Palenque en su rancho, debido al riesgo de infarto. El presidente fue trasladado a un hospital en donde le recomendaron un cateterismo, mismo que le fue practicado.

Al mandatario los médicos le han recomendado reposo y evitar viajes largos en avión, lo que prácticamente ha cumplido al pie de la letra, al realizar escasas salidas al exterior. Antes de Semana Santa corrió la versión de que un helicóptero militar despegó de Palacio Nacional con el presidente abordo por una crisis cardíaca.

Pero al día siguiente López Obrador apareció en público como si nada. Pese a ello se siguió difundiendo la información.

Con el paso de las horas se esperaba un desmentido oficial, pero nunca llegó. No hubo un comunicado o tuit que desmintiera la versión mencionada.

En Palacio Nacional dejaron que la información corriera tal vez a propósito para desmentir a periodistas y medios de comunicación que la publicaron.

El miércoles siguiente, la responsable de la sección "Quién es quién en las mentiras", Ana Elizabeth García Vilchis reportó que era falsa la información.

Pero en ningún momento presentó detalles del estado de salud del presidente. Sólo despotricó contra los informadores. Fiel imitadora del estilo presidencial, García Vilchis llamó a los comunicadores "profesionales de la mentira y la calumnia".

"A pesar de las mentiras de la oposición, de medios y de periodistas alquilados a la mafia informativa, el presidente Andrés Manuel López Obrador está al cien", aseguró. Es evidente que los vacíos informativos generan especulación. El hecho es que son públicos los males del presidente, como lo ha admitido en diferentes momentos.

PROSPECCIÓN... Con motivo de Semana Santa, los aspirantes a suceder a Andrés Manuel López Obrador hicieron una tregua en sus actividades en búsqueda de la candidatura presidencial para 2024. Se espera que a partir de esta semana reinicien sus acciones políticas tendientes a empezar las definiciones. Por cierto, en la Ciudad de México toman fuerza las aspiraciones de la titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Rosa Icela Rodríguez como candidata a la jefatura de gobierno. El lema que se difunde #EsRosalcela.

Twitter: @JoelSaucedo
saucedosj@yahoo.com.mx



ELE SPEJO



TRUMP MANÍA 2023

POR LEONARDO NÚÑEZ GONZÁLEZ

La figura de Donald Trump en la cultura colectiva estadounidense es tan amplia y ubicua como paradójica, pues lo mismo aparece en una escena de la película de *Mi Pobre Angelito*, que en miles de memes con sus exageradas expresiones durante sus discursos políticos o a mitad de un *ring* de lucha libre lanzándose a golpes contra el CEO de la famosa compañía WWE. Si la trillada frase de que no existe tal cosa como la mala publicidad puede aplicarse a alguien, es a él.

El evento histórico de Trump convirtiéndose en el primer expresidente de Estados Unidos imputado y llevado a juicio por cargos criminales palideció ante su consecuencia más importante: todo el Partido Republicano ha caído rendido nuevamente ante su figura y se ha entregado de lleno a su defensa, relanzándolo como el político más importante de la derecha y avivando su popularidad. Cuando se especulaba sobre la posibilidad de que la candidatura presidencial republicana del 2024 pudiera ser peleada por otros políticos que han levantado la mano, como el gobernador de Florida, Ron DeSantis, este evento ha sido y seguirá siendo utilizado por el magnate para hacerlos a un lado. En lugar de que la idea de sentarlo en el banquillo de los acusados pueda perjudicarlo, Trump se encargará de aprovechar cada segundo de atención pública.

El propio Trump quería un espectáculo público para enviar un mensaje a sus seguidores y tener una caminata hacia el estrado en lugar de una imputación privada durante las horas tranquilas de la noche. Por eso desde semanas antes había repetido la noticia (falsa) de que sería arrestado y pedía a sus partidarios manifestarse, lo cual indudablemente elevó la atención sobre el caso y, dicho y hecho, le permitió volver a tener todos los reflectores para escenificar su mejor personaje: el de víctima.

En una encuesta realizada por Morning Consult a finales de marzo, 82% de los votantes registrados afirmó haber oído hablar sobre el voto de un gran jurado de Manhattan para acusarlo de cargos relacionados con los pagos a Stormy Daniels. A pesar de que la mayoría de los estadounidenses está de acuerdo en que las acciones de Trump fueron ilegales, existen diferencias partidistas cuando se trata de qué hacer al respecto.

Una encuesta de The Economist/YouGov de principios de abril mostró que 69% de los encuestados piensa que es un delito no informar sobre los gastos de la campaña en los pagos realizados para mantener en secreto un tema y afectar el resultado de una elección. Sin embargo, existe una división por identificación partidaria: 90% de los que votaron por Biden en 2020 piensa que es un delito, mientras que sólo 54% de los que votaron por Trump en 2020 piensa lo mismo.

A pesar de las acusaciones y las investigaciones que ha enfrentado, Trump ha mantenido un fuerte apoyo entre sus seguidores. En una encuesta de Reuters/Ipsos publicada el 3 de abril, 48% de los republicanos afirmó que apoyaría a Trump para presidente, a pesar de la acusación. Además, la encuesta indica que el apoyo a Trump ha aumentado a raíz de este caso penal. El espectáculo y la controversia como medio para hacer política, sin importar el tema, son un buen negocio.

leonugo@yahoo.com.mx Twitter: @leonugo

